

Compte rendu du conseil de quartier de Kerfeunteun

17 septembre 2024

Lieu de la rencontre : MJC de Kerfeunteun

Horaires : 20h-22h

Nombre de personnes présentes : 21

Nombre de personnes excusées : 7

Nombre de personnes absentes : 14

Déroulement de la rencontre

1 . Approbation du compte-rendu de la plénière du 16 avril 2024

2 . Formation des comités d'animation

Cette formation destinée à l'ensemble des comités d'animation s'est déroulée en 2 temps, les 13 juillet et 31 août.

• Les principaux thèmes abordés :

- rôle du comité d'animation
- différents rôles au sein d'une réunion
- communication non violente

• Mise en place d'un outil numérique collaboratif en ligne TEAMS :

Testé dans un premier temps, à titre expérimental, auprès des membres du comité d'animation, cet outil pourra ensuite être élargi à tous les membres du conseil de quartier.

3 . Projet rénovation énergétique

À l'origine du projet, un constat partagé par des membres du conseil de quartier face au dérèglement climatique et un même questionnement : comment engager des travaux de rénovation énergétique ?

Ensuite, une intuition : se regrouper dans une démarche collective et citoyenne.

Un collectif a été créé et une salariée de TINEO a été associée au projet.

Le collectif a répondu à un appel à projets, organisé par le Conseil Régional. Ce projet de rénovation énergétique a été retenu et va bénéficier d'un financement.

Il y a un projet de recrutement d'un étudiant en alternance.

Le 18 octobre prochain aura lieu une présentation du projet à la mairie de Kerfeunteun.

4 . Budget participatif, état des lieux des projets lauréats

Un point a été effectué par l'animatrice démocratie participative concernant les projets lauréats dans le cadre des budgets participatifs 2022 et 2023 dans le quartier de Kerfeunteun ainsi que les projets qui concernent toute la ville.

Une troisième édition devrait intervenir début 2025.

En pièces jointes, les documents présentés par l'animatrice.

5 . Espaces verts - jardins partagés - Courgettes et Cie

Le conseil de quartier de Kerfeunteun a souhaité travailler à la « renaissance » du jardin partagé situé à Coat Ty Dreux, suite à la dissolution de l'association Courgettes et Compagnie.

Un collectif a été constitué afin de réfléchir à l'animation de ce lieu avec les habitants du quartier.

La coordinatrice en charge des jardins partagés à la Mairie de Quimper pourrait accompagner le collectif.

Le collectif pourra se réunir dans une salle municipale située à proximité, 3 rue de l'école de Pont Aven.

6 . Projet Médiathèque à Kerfeunteun

• Un projet en réponse aux besoins du territoire:

Kerfeunteun est un grand territoire dont la majorité de la population est éloignée de la médiathèque du centre ville. Kerfeunteun a accueilli de nombreux habitants et de nouvelles constructions sont en cours de réalisation. Des fragilités sur ce quartier ont été identifiées : personnes vulnérables, familles monoparentales, personnes âgées ou isolées.

• Une étude de faisabilité va être engagée:

Le manoir de Missilien, mitoyen de la mairie, pourrait être pressenti pour ce lieu, mais un autre lieu pourrait être choisi sur le quartier de Kerfeunteun après l'étude de faisabilité. Le collectif constitué autour de ce projet sera auditionné dans le cadre de cette étude. Le collectif mettra en avant le souhait que la médiathèque puisse accueillir quelques bénévoles en complément des professionnels, à l'image de certaines bibliothèques .Pendant les échanges autour de ce projet favorisant le lien social, un membre du conseil de quartier nous a informés de l'existence de la maison rurale de Kernilis et du dynamisme de l'association qui gère cette maison.

7 . Déambulation : découverte du quartier de Gourmelen

Cette déambulation dans le micro quartier de Gourmelen a eu lieu le 28 août en présence de membres du conseil de quartier de Kerfeunteun et du centre-ville ainsi que des habitants du quartier. L'adjoint au maire chargé de l'urbanisme ainsi qu'une représentante de la maison du

patrimoine nous ont accompagnés lors de cette déambulation. Il est prévu dans ce quartier chargé d'histoire, la construction de 300 logements.

8 . Informations sur le quartier par le maire de Kerfeunteun

• Le bureau de poste:

Il est fermé le lundi, mais l'heure de fermeture a été repoussée à 17h30 les autres jours.

Le bureau de poste sera exceptionnellement fermé le 1 octobre

• Informations sur l'aire d'Agnès de la place de Penvillers et la sécurisation aux abords de l'école Jacques Prévert

Les retours des usagers semblent satisfaisants

• Information concernant la fresque sur le poste ENEDIS.

La fresque est achevée, mais en l'absence du porteur du projet, le sujet sera présenté à la prochaine plénière.

Cette réunion s'est terminée autour d'un pot convivial qui a permis d'accueillir les nouveaux membres du conseil de quartier...